
Ich bin Johannes Bugenhagen. Als ich 

das erste Mal von Martin Luthers Ideen 

hörte, habe ich das alles abgelehnt.  

Aber ich habe mich damit beschäftigt. 

Und ich habe erkannt, wie bedeutend 

seine Gedanken waren.  

So lernte ich Martin Luther persönlich  

kennen. Schließlich war ich sein enger 

Freund. 

Bei seiner Hochzeit und bei seiner 

Beerdigung habe ich die Predigt 

gehalten. 

 

Als Stadtpfarrer in Wittenberg habe ich 

als Erster die lateinische Messe in 

deutscher Sprache gefeiert. So konnten 

alle alles verstehen. 


